

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, O gano de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 24 DE MAYO DE 1927

Número 2563

## “El porvenir vindicará el pasado de Alemania” dice Hindenburg

Hugo Eckener explica los adelantos de los aviones menos pesados que el aire

Khon.—El doctor Hugo Eckener, director de la Corporación de Zeppelins de Alemania, ha anunciado que Alemania ha progresado intensamente en el desarrollo de las máquinas más ligeras que el aire del tipo Zeppelin. El doctor Eckener se encuentra aquí con objeto de conferenciar con los directores de la fábrica Goodyear para la construcción en los Estados Unidos de varios super zeppelins.

Uno de los desenvolvimientos más importantes, según el doctor Eckener, es el descubrimiento de un procedimiento relativamente barato para la fabricación del «helium» artificial, el gas no explosivo que se utiliza en los aparatos más ligeros que el aire.

El doctor Eckener elogió a Los Angeles por su vuelo desde Alemania a los Estados Unidos.

Ha vaticinado los vuelos comerciales interoceánicos sobre la base comercial dentro de muy poco tiempo y reveló proyectos que estaban en vías de realizarse para una línea de aeroplanos que operará entre Alemania y Sur América. Para esta línea proyecta el empleo de máquinas mucho más pequeñas que el superdreadnought que está construyendo la marina de Estados Unidos.

La beatificación de S. S. el Papa Pío Décimo

Roma.—Debido a las súplicas que constantemente recibe la Santa Sede, relativas a los deseos del

## Se activará la beatificación de Pío X

mundo cristiano de ver elevado a los altares al santo Pontífice Pío X, la Congregación de Ritos ha hecho una excitativa a las autoridades eclesiásticas encargadas de llevar a cabo el proceso diocesano sobre la fama de santidad del referido Papa. Tal proceso, empezado en Treviso el 19 de setiembre de 1923, ha sido terminado el 24 del mes pasado. Las sesiones procesales fueron 129, fungiendo de juez ordinario el obispo del lugar monseñor Longhin, capuchino. Los testigos presentados fueron cincuenta y ocho. El voto emitido por el citado tribunal consta de dos mil páginas manuscritas, con 305 alegatos. Estos escritos serán llevados a Roma y entregados a la Congregación de Ritos que continuará el proceso empeñado por la revisión del proceso diocesano.

Ha sido nombrado postulador de la causa el P. Plerami, abad de San Práxedes.

Una histórica campana cubana en California

San Francisco, Cal.—Hay en esta ciudad una campana que le pertenece al Gobierno cubano, el cual ha pedido que se le devuelva. Un Coronel americano, perito en antigüedades de bronce, la descubrió, poco después de librada Cuba de España, en la Capilla de la Fortaleza de la Cabaña, y, tomando posesión de ella, se la trajo al presidio de San Francisco; pero

parece que habiendo por fin dado con su paradero el gobierno cubano, va a hacer gestiones para su devolución.

Hindenburg dice que el porvenir vindicará al pasado de Alemania

Berlín.—En ocasión de una visita que acaba de hacerle al Presidente von Hindenburg un grupo de hombres de Negocios de la Prusia Renana, pronunció el célebre soldado las siguientes palabras: “Perdimos el pasado; pero nadie nos puede quitar las esperanzas que tenemos cifradas en el porvenir, y el porvenir de Alemania está en el comercio, en la industria, en el trabajo”.

Prepáranse elecciones parlamentarias en el Estado Libre de Irlanda

Dublín, Irlanda.—El Presidente del Consejo de Ministros en el Gabinete del Estado Libre de Irlanda, William Cosgrave, fué electo por unanimidad candidato de la Constituyente de Carlow Kilkenny, para las venideras elecciones del Dail Eirann, en la segunda semana de junio. Cosgrave ha representado a la Constituyente desde el año 1921. Se tiene entendido que en estos comicios tomarán parte siete partidos. Los republicanos, presididos por Ramón de Valera, presentarán cien candidatos. El Parlamento actual se disolverá en abril de 1928.

Buscarán amistad en el Japón los hombres de negocios en México

México.—Lamberto Hernández, Presidente de la Confederación de Cámaras de Comercio, ha redoblado sus esfuerzos porque un comité de hombres de negocios de este país haga un viaje al Japón, con el fin de estrechar las relaciones comerciales entre el Imperio del Sol Naciente y la República Mexicana, como consecuencia de la visita que en tal sentido acaba de hacer a México Takesito, miembro del Consejo Directivo del Ferrocarril de Manchuria.

AEROGRAMAS

New Haven, 23.—Con motivo de celebrarse el aniversario de natalicio del Rector de la Universidad de Yale, hubo una significativa fiesta a la cual asistieron como veinte banqueros y varios jefes de casas comerciales que han sido graduados en dicho colegio.

Londres, 23.—Se espera de un momento a otro un rompimiento entre el Gobierno de aquí y el Soviet.

Chamberlain y su Gabinete han declarado que ellos mismos urgirán el resultado final hoy en el Congreso, por lo cual se espera que se ha de presenciar una sesión muy borrascosa.

New Orleans, 23.—Se estima en cerca de millón y medio de

dollars las pérdidas causadas por las inundaciones en diferentes criaderos de gallinas y diferentes especies de animales que existen a lo largo de la costa del río Mississippi.

Washington, 23.—El observatorio de Georgetown ha marcado un fuerte terremoto a siete mil quinientas millas de ese lugar. Según informan de la oficina central del Observatorio la catástrofe ha sido algo de lo más grande y terrible que se haya registrado durante largo tiempo.

Londres, 23.—El célebre y conocido historiador Harold Temperley, en compañía del profesor Gooche, ha editado un libro en el cual aparecen importantes documentos que fueron la base de muchas importantes operaciones británicas durante la gran guerra.

Berlín, 23.—La Cátedra vacante de higiene en la academia de medicina de Dueseldorff, le ha sido ofrecida al sabio Paul Manteffel, quien es actualmente Jefe y Director del Laboratorio Sueco, de la Logia química terapéutica, autor de numerosas obras sobre higiene y Bacteriología y publicaciones en las cuales ha tratado de dar a conocer ciertas enfermedades secretas.

New Orleans, 23.—Se estima en cerca de millón y medio de dólares las pérdidas causadas por las inundaciones en diferentes criaderos de gallinas y diferentes especies de animales que existen a lo largo de la costa del río Mississippi.

## SECCION DEPORTIVA

(A cargo de PUGILISTA)

### Resultado de los diferentes encuentros de antier

Gimnástica y Juventud Mata Redonda

A las diez horas de antier tuvo lugar en el Estadio un encuentro amistoso entre las primeras divisiones de la Gimnástica y de la Juventud de Matarredonda, que si bien el juego careció de interés tuvo sin embargo algunas faces que si merecen reseñarse.

De juez actuó don Fernando Estreber quien a la hora indicada llamó a juego a los equipos que se alinearon en la siguiente forma:

Gimnástica: Ricardo González, Lores, Luis Diego Sáenz, Gorgonio Herrero, José López, Federico Alvarado, Arias, Primitivo

vo Solís, Zudman, Muñoz y Umaña. La Juventud: Juan Rodríguez, Carlos Miranda, José José Angel Rodríguez, José Soto, Antonio Sancho, Jacinto Rodríguez, Graciliano Muñoz, Alberto Chavarría, Gonzalo Araya, Carlos Porras y Guillermo Loría.

El juego comenzó sin interés desde un principio, notándose un verdadero dominio de parte de la Juventud, dominio del que no supieron valerse los delanteros de este equipo, pues los vimos perder infinidad de lances que perfectamente pudieron haber sido convertidos en tantos, en este primer tiempo tuvieron oportunidad las defensas Gim-

násticas de actuar en una forma decidida, también al guardameta González se le presentaron varias oportunidades para hacer una lucida actuación atajando infinidad de punteos, que, bien dirigidos al marco blanquirrojo, lo pusieron varias veces en peligro. Ya al finalizar el primer tiempo hace la Gimnástica su primer entrada al marco contrario, entrada que se traduce en tanto mediante la oportuna intervención de Arias, quien recibiendo un suave centro de extremo derecho logra anotar para su equipo el primer y único tanto del partido; después de algunos lances sin interés se dió por terminado el primer tiempo.

En el segundo tiempo la Gimnástica reacciona haciendo mayor número de entradas, pero la falta de armonía entre sus delanteros hizo que fueran nulas casi todas sus entradas excepto una en que Solís de un fuerte punteo originado por un rechazo del Goal introduce por segunda vez el balón en la meta del Juventud; este tanto dió origen a que varios jugadores de este equipo protestaran de este tanto, alegando estar fuera de juego el delantero que lo introdujo, el juez Sr. Estreber dió por nulo dicho tanto volviendo de nuevo el juego a continuarse.

Pasa a la cuarta página

### Bodas de Plata

Hoy hace 25 años que el Rev. Padre Fray Angel Alvarez, de la Orden de Predicadores, recibió la unción sacerdotal.

Nació en Santa Eulalia de Manzaneda, España, el 14 de octubre de 1878.

Largos años de residencia lleva ya entre nosotros al frente de la Parroquia de la Dolorosa, donde ha sabido desplegar toda su inteligente actividad, secundado por sus hermanos de congregación.

Por sus iniciativas y su celo pastoral goza Fray Angel del entrañable cariño de sus feligreses.

En la Cátedra Sagrada como digno hijo de Santo Tomás, ha sido incansable y galano expositor de la filosofía cristiana.

La Escuela Parroquial, en la que actualmente reciben educación más de 300 niños de ambos sexos, es obra a la cual está íntimamente vinculado el nombre de Fray Angel como fundación suya. Sus propósitos

Pasa a la cuarta página

# ¿Pésame evangélico?

Florenco:  
 Los evangelistas de San José están de duelo, son dignos de lástima, de compasión y de otras cosas menos olorosas. Yo, que les tengo simpatía por aquello que al iniciar nuestra correspondencia te comunicaba, no puedo resistir a la tentación de echar unos cuantos párrafos sobre el duelo que aflige a mis amigos a reserva de echarlos siempre que haya motivo.  
 Es el caso que en el periódico protestante «El Mensajero», número 9, editado según parece en la imprenta Lines de esta plaza, de «circulación mensual», entre otras muchas mercaderías de las que a su tiempo te enviaré la muestra, hay una más vieja y curiosa que la carne de Bagaces. Oficialmente se nos presenta como evangelista protestante el señor ex-padre Ricardo Pérez C., sacerdote católico hasta hace tres años, fiel católico hasta hace unas tres semanas, célibe hasta las cuarenta y cinco, casado civilmente, como Salomón, a los cuarenta y seis cuando ya las canas le deberían hacer pensar en la muerte y en reparar las cosas de la vida pasada, pues que Dios no perdona si no le restituimos las cosas de la vida pasada. Malas lenguas dicen que fué rector de un Seminario en Puerto Rico a donde no podrá volver mientras no se restituya a su primitiva integridad católica. ¡Claro, no faltaba más; cuando el hombre ha actuado en una parte, cualquiera que sea la actuación, y mayormente cuando ha sido una actuación muy grande, muy grande, por ejemplo, haber sido Capellán de monjas..., rector de Seminario, y hasta candidato a una diócesis como la de Ponce, (Si tendré yo tragaderas), no es posible volver al campo... ¿Por qué no podrá volver a Puerto Rico, si él es español, doctorado en Salamanca (Quod natura non dedit, Salamanca non praestat), y si allá está plenamente reconocido el matrimonio civil aunque sea de un ex-Capellán de

Monjas? Salmerón y el Concilio Vaticano no contienen cláusula alguna prohibiendo su ingreso a la amatista antillana; no lo prohíben tampoco Florenco ni Salustiano. Ergo, puede volver, y si no vuelve es porque no le da la gana. Tal es la conclusión que en filosofía llamamos petición de principio. (Toma nota de que no soy tan atrasado, y que me gradué cuando me nos en los astilleros del Ferrol). Volviendo al cuento; todo lo dicho es muy honroso, o cuando menos nada tiene de indecoroso; está admitido por los Códigos de la Haya de 1903 que establecen ciertas normas, verbi gracia, sobre el reconocimiento que se debe dar al matrimonio civil. Alguien dijo que tenía lechería en San Isidro de Coronado; tampoco es pecado; cualquier sacerdote puede tenerla si no le faltan las vacas.  
 =Ya tenemos las especies facti del pésame evangélico. ¿Cuál es el motivo próximo del duelo? Ya que el señor R. Pérez, voluntariamente se coloca entre aquellos de los que dice el Evangelio...cualquier cosa..., digamos, «bienaventurados los que padecen persecución por la justicia», también nosotros le concederemos como a Archilla los honores de la persecución. Solamente hay una diferencia entre la persecución católica que sufrió el segundo, y aquella que concederemos al primero: a Archilla no le supimos conocer todo su curriculum vitae, y como por otra parte venía de abajo y estaba fresquita la venida, se le trató en serio. A Pérez lo trataremos con desprecio, con asco si quieres, es una mercadería vieja, no huele bien, y sépalo desde ahora Pérez..., no habrá un sólo intelectual que pueda encantar se de su plumaje que a estas horas no sirve... para predicador evangélico...es protestante de pega, de estómago, y nada más.  
 Pobres evangelistas, se han dejado meter gato por liebre; y qué gato!! Decía un autor español que conocí en Simancas o en

Vitoria, no recuerdo, que lo peor que podían hacer los protestantes eran recibir lo que de su huerto arrojaba la Iglesia cuando lo escardaba. Candidates evangelistas josefinos; no veis que R. Pérez no puede ser evangelista de un milímetro de costra protestante, pues que todavía el Jueves Santo era católico e iba a misa y poco después, como los renegados del Africa, por unos dólares cambió de fe, es decir por la promesa que le hicieron de llenarle la despensa con tal de que sucediera a Archilla. Amigos evangelistas; mirad que os quiero; Archilla se burla de vosotros al dejaros tal sucesor, os ha abofeteado en media cara. No veis que tal no puede ser siquiera predicador del Evangelio? No veis que lo hemos cortado de nuestra hortaliza porque no servía? Un amigo que se estaba inclinando al evangelismo, enamorado de las calumnias de Archilla, al contarle yo lo que pasaba; a quién los dejaban encomendados, me dijo: Don Salustiano, es una vergüenza que Archilla se burle así de nosotros; yo renuncio del evangelismo y de sus predicadores. Otro (porque yo meto la nariz en todo) me dijo: yo soy evangelista porque así me criaron mis padres en mi tierra, pero después de que Ud. me dice quien es Pérez, aseguro que la solapencia de tal apóstata en mi capilla, destrozará en pocos días el efecto de la predicación de Archilla; estamos frescos; que la dirección de nuestros servicios se los encomienden al primer ratón Pérez que pasa por la calle!  
 Mi pésame muy sentido, señores evangelistas, por lo que os dejaron. Mi pésame por la burla que os hicieron. Mi condolencia por todo ello. Sírvaos de escarcariento para otra. No olvideis que San Pedro se negó a conceder la imposición de las manos a Simón el Mago porque presumió «gratiam Dei pecunia possidere»: Pérez lo hace peor porque con tal de poseer la pecunia no le imoorta la gracia de Dios. Haced lo que yo hice una vez con un agente comercial que andaba vendiendo cajas de galletas; acostumbra a mostrar unas galletas muy lindas en las cajas de muestra y en las de negocio metía galletas de yuca; un buen día que pasaba delante de mi almacén le dí un bofetón y al estilo Mussolini le hice digerir un bote de aceite de castor. Si vuelve Archilla, haced esto con él, por la hermosísima partida que os ha jugado.  
 Arrojad, evangelistas, arrojad de vuestras reuniones a R. Pérez; sois dignos de mejor suerte, si quiera por lo que valen los dólares que dan vuestros cohermanos de Yankilandia. Haced lo que hizo San Pablo con aquel individuo de la comunidad de Corinto; pronunciad sobre él, el Maran Atha; que «reciba otro su episcopado» como ordenan los Salmos.  
 Juzgad si os quiero de veras, que añado un consejo al pésame muy sincero.

SALUSTIANO MIRÁNDOLA

## La Iglesita para Chirripó y la Parroquia de San Pablo de Heredia

Sr. Pbro. don Victor M. Arrieta.

Párroco de San Pedro

Apreciable Padre:

Al felicitarle por la propaganda a favor de las Misiones, me apresuro a comunicarle que mis feligreses han recibido con mucho gusto la idea de ayudar a la Iglesia de Chirripó. Cuento hasta hoy martes 17 de mayo con \$700.00 (setecientos colones) con la esperanza de llegar a los mil colones. Pida por nuestra parroquia.

Su Afmo. en Cristo,

ABEL CASTILLO VEGA  
 Párroco de San Pablo

EN LA

## “LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos  
 CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Agente en Cartago,  
 MANUEL FREER

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Boca del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
 Administrador

Marzo 27, 1927.

## BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Eliás Vargas M., Sucesores

Suscríbese al CORREO NACIONAL

**ESTAMOS LISTOS**  
 para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
 de toda clase

Pida Ud. los renombrados

**CUADERNOS**  
 de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & Cº)

# DE LA BALSA

El martes 17 celebró este distrito la fiesta de su Santo Patrón S. Isidro Labrador. Al fin vieron los fieles realizados sus deseos de tener una ermita donde celebrar los divinos oficios. Mucha alegría pues ha causado a todo el vecindario. La ermita está bien situada, es pequeña, pero hecha con mucho gusto. Digno de toda alabanza es el Sr. Mayordomo don José Delgado que se ha esforzado mucho por esos trabajos que se han podido llevar a cabo por la generosidad de don Ramón León, quien acaba de vender su finca, pero cuyo recuerdo se mantendrá mientras esté en pie la Iglesia, y Dios Nuestro Señor recompense su desprendimiento.

Las fiestas han sido verdaderamente cristianas y la alegría

santa. Hicieron la primera comunión veinticinco niños preparados por el Sr. Cura de Piedras Negras Pbro. don Lorenzo de Elcoro. La concurrencia a los divinos oficios fué muy numerosa y el lugar estuvo visitado por gentes que venían de otros lugares. Con satisfacción se puede decir que el día de la fiesta fué de comunión general para todos no quedándose casi nadie sin recibir los Santos Sacramentos. Para ayudar al Padre Elcoro estuvo el padre López.

Ha recibido este lugar un baño de gracia de Dios, que el Señor quiera se conserve y que todo el mundo persevere en los santos propósitos de regeneración y santidad que se han formado en estos días.

Corresponsal

## HEREDIA

Después de una corta temporada en la ciudad de Cartago, por prescripción médica, regresó a esta localidad la señora doña Adela Chaverri Rojas de Chaverri en compañía de dos hijitos suyos, los cuales consiguieron la mejoría de sus enfermedades, lo que mucho nos place, como la presencia de la distinguida dama.

Guarda cama bastante mal de salud el apreciable amigo don Eusebio Chaverri R., aunque dichosamente su dolencia no es de gravedad, según dictamen médico, ha puesto en cuidado a su familia. Que cuanto antes se restablezca, son nuestros deseos.

La festividad en honor de San Isidro celebrada el domingo pasado, que hasta ahora damos cuenta, estuvo mucho mejor que la del año anterior y cada vez se nota más entusiasmo por honrar al Santo labriego Isidro.

Su mayordomo don Francisco Argüello se propuso hacer una

celebración magnífica y lo consiguió, pues la misa a corta orquesta y el sermón por el Presb. Salas (Cura de San Pablo) estuvieron a mucha altura. Esta devoción la introdujo aquí Monseñor Benavides, la que nuestro pueblo ha acogido con entusiasmo.

Horrible espectáculo daba en la mañana de hoy, un pobre perro que agonizaba en un caño, víctima del veneno empleado para matarlo.

Francamente aquel cuadro no pudo ser más inhumano y salvaje y a presencia impávida de niños y niñas que iban para la escuela, los que acostumbrados a ver estas ignominias, pierden el sentimiento de compasión, y peor aún con las representaciones cinematográficas acaban por endurecer los sentimientos a los niños y se acostumbran a estos actos propios de barbarie; porque en las escuelas les enseñan una cosa y en la calle ven escenas tan contrarias a la moral.

Corresponsal A.

Mayo 20 de 1927.

## María Auxiliadora

La Excelsa Virgen María Auxiliadora, la Taumaturga del Santo Don Bosco, con su día risueño de gala, de gracias a millones de Ella, celebra hoy, 24 de mayo, su gran día, en todo el mundo católico. Sería raro encontrar una familia que no le debiera algún favor, debido a su poderosa intercesión como se le llama en las Letanías «Auxilium Christianorum»; y nada tan hermoso celebrar su propio día en el mes dedicado en su honor, en doble reconocimiento.

La Virgen María fué constituida como Madre nuestra al pie de la Cruz, y en las Bodas de Cana se mostró ya como auxiliadora, intercediendo para que su Divino Hijo hiciera el primer milagro.

Hoy más que nunca, cuando la horrible secta protestante nos ha invadido, peor que el temible cáncer, quiere, hambriento, el total exterminio, con su espada de dos filos, de nuestras creencias y prácticas religiosas, que abandonemos el camino de la Cruz trazado por Cristo, para seguir el del espíritu infernal, de enguñosas apariencias y hundirnos en el tenebroso abis-

mo de esa maldita secta, en que el hombre pierde su dignidad moral, lo hace desgraciado, corrompiéndole el corazón, cegándole el alma y arrojándolo al tremendo abismo de la impiedad; arrebatándonos la mística y rica herencia dichosa de nuestros padres, debemos acudir a Ella en demanda de su celestial auxilio, jamás negado como dice San Bernardo, a nadie que la invoque con fervor, que el mismo demonio alcanzaría el pedir de Dios, si fuera capaz de invocarla de corazón y depusiera su orgullo infernal.

Yo que le debo dos grandes servicios, fuera de otros pequeños, concedidos a mi familia; ya que el impío, y atrevido protestantismo desprecia a la Virgen María y ultraja su culto con palabras escandalosas de sangrienta burla, en esta fecha doy testimonio de esos grandes servicios a que le soy deudor, a los beneficios de su protección.

Alberto Quesada L.

Heredia, 24 de mayo de 1927.



## María Auxiliadora

Estamos en el mes de las flores...

Mes de mayo que la Santa Iglesia ha consagrado a la dulce Soberana de los cielos: María.

¡Cómo se ensancha nuestro corazón por el jubilo cuando el viento nos trae las primeras ráfagas aromáticas de las flores que brotan primorosas por los campos y saludamos con tan graciosos mensajeros a María, Auxilio de los cristianos!

¡Cómo se extremece el infierno de pavor cuando comienzan a dibujar los albores de mayo! ¡Oh! Es porque sabe que en este tiempo María Auxiliadora derrama a manos llenas las riquísimas gracias que atesora su corazón de madre clemente y amorosísima sobre todos los que le invocan con fe sencilla y confianza filial.

Vengamos, pues, todos en este mes y depositemos en el altar de María las flores albas de nuestras buenas acciones y las rojas flores de los sacrificios que durante mayo le haremos para asegurarnos el patrocinio de tan clemente Señora, seguros como estamos que no dejará sin premio nuestra buena voluntad.

EMMANUEL THOMPSON

Cartago, 24-V-27.

## De Oreamuno

La fiesta religiosa de San Isidro Labrador, se celebró con toda solemnidad. Desfilaron ese día más de 200 yuntas de bueyes, agregándose otras clases de animales, que fueron bendecidos. Tomaron parte en este acto también los camiones que hay en la villa, los cuales fueron engalanados con flores y banderolas. Los sermones estuvieron a cargo de los famosos predicadores, fray Remigio, y el Padre Ramírez Salesiano. La orquesta del maestro Valle amenizó la selección religiosa, encargándose de la profana nuestra filarmonía, cuya dirección atiende con acierto Dn. Marcial Azofeifa.

Hubo también carreras de cintas, todas donadas por las señoritas que asisten a la clase de costura, disputadas (las cintas) por ciclistas y jinetes. Todos estos actos fueron concurridos y en orden.

La lluvia sí molestó un poco, no obstante la fiesta del patrón de los agricultores resultó espléndida.

Cronista

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

## Santorial

Martes 24.—La Virgen Auxiliadora. Santos Robustiano, Silvano, y san Francisco de Regis, y santas Afra, Susana y Ester.

SAN FRANCISCO DE REGIS, CF.

San Francisco de Regis de una de las antiguas casas francas de Deplas y de Segur, fué educado con todo esmero en el colegio de jesuitas de Beziers, del que no salió hasta después de manifestarse su decidida vocación y recibir las Ordenes Sagradas. Ensenó humanidades en distintos puntos de Francia; se consagró después a la predicación alcanzando grandes triunfos, pues con su palabra destruyó vicios y devolvió la tranquilidad de espíritu a muchos pueblos, tarea en que tuvieron gran parte los milagros que hizo Dios por su intercesión.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas  
Boquerones - Encurtidos

= BACALAO =  
Merluza - Bonito - Almejas  
CALAMARES EN SU TINTA

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

## Ampollas

## Sulfarsenol

Acaba de recibir

## Botica Vargas

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

Viene de la primera página

Después de este lance que fué el segundo que no tuvo interés el juego se deslució por completo habiendo finalizado a las 12 horas con el triunfo de la Gimnástica por un tanto a o.

*Adam Sporting Club 3  
Atlántico 0*

En la plaza del Pacífico tuvo lugar el partido entre las segundas divisiones del "Adams Sporting Club" y el "Atlántico" el cual era dedicado a don José Aguilar y Sra. El Adams triunfó por dos tantos a o habiendo recibido del dedicado un hermoso muñeco de plata.

*Robert 2 Katarina 0*

El equipo Katarina que ingresa a la liga de terceras divisiones del actual campeonato hizo el domingo su debut contra el Robert, equipo que mejor integrado que el Katarina logró derrotarlo por 2 tantos a o, en juego dedicado a don Víctor Guardia. Los vencedores recibieron como trofeo de su hazaña una hermosa copa de plata.

*Orión 2 Mosqueteros 0*

En un juego de práctica celebrado en la cancha del Orión a las 9 horas del domingo pasado, este equipo derrotó a uno de los Mosqueteros por dos tantos a o.

*Barcelona 2 Unión Sport Club 0*

En la cancha del Unión y bajo el arbitraje de don Harold Bougle el equipo Barcelona de la Uruca derrotó a la Primera división del Unión Sport Club por dos tantos a o. El juego fué dedicado a don Enrique Ramírez Arias, quien obsequió a los vencedores con un juego de medallas de plata.

*De Base Ball*

La Libertad no se presentó, por lo tanto perdió los dos puntos que le correspondían.

**RAFAEL MEZA**

**Cirujano-Dentista**

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

**Tesoro encontrado**

En Santa Bárbara de Heredia vendese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, ojería y luz: corren por ella río y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.

Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.

**Suscríbase a este diario**

Linoleum para saquanes. Alfombras linoleum para pisos.  
Heredia. TIENDA BENAVIDES

**CORTE PLENA**  
**Sesión del lunes**

—Se aprobaron los nombramientos de los señores José Ramón Alvarez Montiel y Edgar Guevara para completar, como escribientes provisionales, el personal de la Alcaldía 1ª del cantón central de Cartago y del Juzgado Civil de Alajuela, respectivamente.

—También se aprobaron los nombramientos de los señores Francisco Micó Ramírez y Francisco Jaén Cerdas, el primero, para reponer, como escribiente interino, al Secretario de la Alcaldía del Cantón de Montes de Oro, señor Juan José Guevara, por mes y medio, y el otro, para sustituir, como escribiente provisional, al Secretario de la Alcaldía de Cañas, señor Manuel María Tenorio, quien fué llamado a ejercer sus funciones de Alcalde suplente de ese lugar, hasta por quince días.

—Vista la solicitud de Gabriel Arroyo Rodríguez en que pide se le commute en multa la pena

de 89 días de arresto que le fué impuesta por el delito de lesiones recíprocas con Alexis Fuentes Rojas, se dispone informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Tomadas en consideración las solicitudes de José Trinidad Jiménez Martínez y Juan Rafael Alvarado Molina en que piden rebaja de la décima parte de las penas que les fueron impuestas, se acordó dar los informes del caso en sentido favorable en ambas.

—Leída la solicitud de Alfredo Méndez Quesada en que pide rebaja de la décima parte de la pena a que fue condenado por el delito de robo en perjuicio de Carlos Francisco Hernández Solórzano, y subsidiariamente, que se le commute el resto de 48 días que le faltan para cumplir su condena, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en ambos extremos.

**El tributo de la Parroquia de La Soledad en el Turno a favor de la Catedral**

Por este medio rindo públicamente mis más expresivas gracias a las abnegadas y generosas comisiones que contribuyeron al buen éxito del Turno a favor de la Catedral.

La suma entregada al Señor Tesorero General es de ₡3 100.00. cantidad respetable, que representa un buen esfuerzo de la parroquia y que unido al de las demás ha contribuido eficazmente al magnífico éxito del turno pasado.

El detalle de entradas es así:  
Colectas hechas a domicilio ₡190.75.

Donativos de Presidentes honorarios y otros ₡451.00  
Rifas particulares ₡327.30  
Ganancia en la lotería de mil colones ₡689.00

En el local del Turno las Comisiones entregaron así:

Sta. Ramona Sánchez y compañeras 107.60  
Sra. Jesús v. de Carrillo y compañeras 156.45

Sra. Lupita de Bustamante y compañeras 104.65  
Sra. Carlota de Gallegos y compañeras 222.55

Sta. María A. Umaña y compañeras 50.00  
Sra. María de Avendaño y compañeras 177.60

Sra. Isabel de Fernández, Teresa de Echandi y compañeras 300.00  
Sta. Julia Cerdas y compañeras 223.10

Al hacer la rifa de 1000.00 como habían quedado muchos números a favor del Turno, sin vender,

la suerte le favoreció con el N° 1774 premiado con ₡100.00

Total ₡3100.00

N. B.—Entre las rifas particulares hay algunas sin acabar de hacer y varios objetos de poco valor. En todo esto se puso más que me nos para entregar de una vez en números redondos la suma anterior.

Todo exceso se entregaría después.

A todos pues de nuevo las debidas gracias y mis felicitaciones por el brillante éxito obtenido.

CARLOS BORGE C.  
Cura de La Soledad.

**Rifa de ₡1000.00 a beneficio del Turno pasado a favor de la Catedral**

El domingo 22 del corriente se verificó la rifa de 5 premios por valor de ₡1000.00 a beneficio del Turno de la Catedral. El resultado es este:

N° 770 con	₡100.00
" 1469 "	" 200.00
" 1774 "	" 100.00
" 2002 "	" 100.00
" 2393 "	" 500.00

Total ₡1000.00

Los premios están a la orden de los favorecidos en la Casa Cural de La Soledad, a horas de oficina.

A la hora de escribir esta nota solamente un medio número premiado ha sido cambiado.

El encargado,  
C. Borge C.

**Liga de Acción Social Católica**

La reunión semanal de la L. A. S. C. se celebró el sábado a la hora acostumbrada. El Presidente señor Arié abrió la sesión.

El secretario señor Vargas (don Julio) leyó el acta. Fué aprobada.

El Himno, del que ya adimos cuenta en nuestra reseña anterior fué acogido como el oficial de la Liga.

Comunica a los asistentes el Pbro. Valenciano que el Excmo. Señor Arzobispo, después de hacerles alguna ligera enmienda, aprobó los estatutos.

Vuelve a hablarse del proyecto, discutido en la sesión anterior de tomar por cuenta de la Liga, la dirección del Correo Nacional. Poco o casi nada, haríamos se dijo ahí, sin la poderosa palanca de la prensa.

Queremos tomar la dirección del diario católico, no porque disintamos de la acertada de don Luis Cartín sino porque él casi está solo: trabaja con un número bastante reduido

de colaboradores. Cree la Liga, un deber suyo, hacer todo cuanto esté a su alcance por la mayor prosperidad del vocero de nuestros intereses católicos.

Enterado el señor Cartín del propósito, manifestó no tener inconveniente para dejar en manos de la Liga, la dirección del diario.

Así pues, el editorial, que apareció el domingo último, señala el Norte de la actitud que asuma esta nueva y decidida asociación, dentro del periódico. Para disciplinar el trabajo, ya se había propuesto en la sesión anterior, el nombramiento de un redactor oficial.

Esta moción fué aprobada.

Como para protocolizar la sociedad es necesario un fondo de ₡20.000 debemos posponer nuestra idea—dijo el señor Valenciano. Hay que esperar. Entre tanto lo que urge es la propaganda intensa.

Concluirá

**Notas Sociales**

**PROXIMA BODA**

—En fecha próxima tendrá lugar en esta capital la boda del caballero don José María Arrea con la Sta Margarita Baixench.

Son ambos elementos prestigiosos de nuestra sociedad en cuyo seno esta futura unión ha sido vista con general beneplácito.

Nosotros al publicar esta noticia anticipamos también nuestros mejores votos por su felicidad.

**VIAJEROS**

Para Panamá, a practicarse una delicada operación al Hospital de Ancón partió el joven José María Castillo hijo. Le deseamos felicidad en su operación y un pronto regreso.

Regresaron de Cartago los jóvenes don Rodrigo y don Abel Pacheco Tinoco y don Ricardo Toledo.

De paseo en Río Segundo estuvo el domingo el joven don Luis Humberto Grossi.

Para los Estados Unidos partió el joven José Luis Moya.

**ENFERMOS**

tra la Sra. esposa de don Miguel Turull.

—Continúa mejor de su operación el joven don Ramón Quirós.

—Proximamente saldrá restablecida de la Clínica del Dr. Hernández la Srt Elsa Romero.

—Un tanto delicado de salud ha estado el joven don Manuel Ulloa L.

—Doña Adela Carranza Nelsou se encuentra ya restablecida de su dolencia.

—Delicada de salud se encuentra la Sra. esposa de don Miguel Turull.

**Bodas de plata**

Viene de la primera página

tos de mejoramiento de ese plantel han encontrado desde luego en el ánimo de sus feligreses la mayor simpatía y entusiasmo, estando todos dispuestos a prestarle su más franco concurso.

Nuestro diario presenta a Fray Angel sus más efusivos homenajes en su Jubileo de plata, impetrando para él en este día memorable las bendiciones celestiales como justo galardón a sus incesantes labores apostólicas.

Pieles para calzado. Imitación pieles para muebles.  
Heredia. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

**Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"**

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

**REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA**